
定例公安委員会の開催状況について

令和７年２月６日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとお

りでした。

１ 定例会報告事項

(1) 令和７年度当初予算案の概要及び令和６年度２月補正予算案の概要について

令和７年度当初予算案の概要及び令和６年度２月補正予算案の概要について報

告があった。

委員から、令和７年度当初予算案については、県内の治安情勢に対応するもの

となっているほか、ＤＸなど業務の効率化・高度化にも配意したものとなってお

り、令和６年度２月補正予算案についても、政府の補正予算を活用した的確なも

のとなっている旨の発言があった。

委員から、令和７年度当初予算案について、各事業に必要な予算を適切に要求

している旨の発言があったほか、令和６年度２月補正予算案については、執行実

績に基づいて減額調整するものとして理解した旨の発言があった。

委員から、昨年の大雨災害教訓を踏まえた予算案にもなっており適切な要求で

ある旨の発言があった。

(2）令和６年度山形県警察サイバーコンテストの開催について

令和６年度山形県警察サイバーコンテストの開催について報告があった。

委員から、サイバー犯罪対策には、新たな技術が日々必要になってくることか

ら、適性のある人材を発掘・養成していくことは重要であり、必要に応じて外部

の専門家からアドバイスを求めることも有効である旨の発言があった。

委員から、コンテストにエントリーされなかった職員に対しても広く育成の機

会を与えてほしい旨の発言があった。

委員から、実際に活用しやすい出題であるなど、趣向を凝らしたコンテストで

あり、継続して人材育成を行っていただきたい旨の発言があった。

(3) 令和６年刑法犯の認知・検挙状況（確定値）について

令和６年刑法犯の認知・検挙状況（確定値）について報告があった。

委員から、山形県の検挙率は、全国と比較すると高く評価できるが、一方で、

詐欺の認知が大幅に増加し、刑法犯認知件数が増加していることから、県民の防

犯意識向上に向けた対策のほか、民間事業者との連携等をしっかり推し進めるこ

との必要性を感じる旨の発言があった。

委員から、刑法犯認知件数が増加しているのは、ＳＮＳを利用した特殊詐欺が

影響していると感じることから、県民の意識改革に向けた取組が必要である旨の

発言があった。

委員から、前年と比較し、刑法犯認知件数の増加比率よりも検挙件数の増加比

率が上回り検挙率も70％を維持できたことは評価できることから、今後も高い検

挙率を継続できるように努力していただきたい旨の発言があった。

(4) 令和６年中における交通安全教育の実施状況について

令和６年中における交通安全教室の実施状況について報告があった。

委員から、交通事故の発生状況から、地域コミュニティとの連携により、高齢



者が交通安全教育の場に参加しやすい仕組づくりを推進し、高齢者に対する交通

安全教育をしっかり推し進める必要がある旨の発言があった。

本部長から、高齢者への交通安全教育も重要な課題として捉えているものの、

児童や生徒向けの交通安全教育も学校等の求めに応じて実施している旨の説明が

あった。

委員から、交通安全教育に係る各種機器を活用できる機会をいかに設け、体験

していただくかが重要である旨の発言があった。

委員から、交通安全教育機器を積極的に活用した新庄警察署管内では、１年以

上交通事故死者がゼロということで、今後も取組効果に期待している旨の発言が

あった。

(5) 令和６年中の小型無人機等飛行禁止法に基づく山形県公安委員会への通報件数

及び公安条例申請の受理状況について（年報）

令和６年中の小型無人機等飛行禁止法に基づく山形県公安委員会への通報件数

及び公安条例申請の受理状況について（年報）の報告があった。

委員から、ドローンが普及していることから、利用時のルール等を外国人旅行

者に対しても広く認知できる取組を行っていただきたい旨の発言があった。

委員から、ドローンでの撮影をむやみに行うことで、プライバシーに関する問

題等に発展する可能性があると思っており、法規制の徹底した運用の必要性を感

じている旨の発言があった。

委員から、ドローンを活用する者に対して禁止区域等をしっかりと周知させる

ことが必要と感じている旨の発言があった。

(6) 令和６年度山形県・尾花沢市合同冬期防災訓練への参加について

令和６年度山形県・尾花沢市合同冬期防災訓練への参加について報告があった。

各委員から、自治体や関係機関と連携し、しっかり訓練し万全に備えていただ

きたい旨の発言があった。



２ 個別審議等会議

○ 運転免許行政処分審査

警察本部から、運転免許の取消処分に係る意見の聴取、聴聞結果について説明

を受け、決定した。

○ 公安委員会宛て苦情の調査結果について

警察本部から、公安委員会宛て苦情に係る調査結果について説明を受け、決定

した。

○ 交通規制の実施状況について

警察本部から、交通規制の実施状況について報告があった。

○ 令和７年度当初予算案等の概要について

警察本部から、令和７年度当初予算案及び令和６年度２月補正予算案の概要に

ついて説明があった。

○ 本部長による人事評価自己申告要領について

警察本部から、本部長による人事評価自己申告要領について説明があった。

○ 教育委員会との意見交換会で配付する資料について

警察本部から、教育委員会との意見交換会で配付する資料について説明があっ

た。


